

« BLOQUONS TOUT » ?

Cet été, sur internet, de nombreux appels ont été lancés à bloquer le pays mercredi 10 septembre.

EXPRESSION D'UNE COLÈRE

En juillet, F. Bayrou a annoncé qu'il fallait à nouveau faire des économies. Il a proposé : la suppression de 2 jours fériés, pas d'augmentation des aides sociales pendant un an, une baisse du budget pour la santé... Pour une partie des Français, ces efforts demandés sont difficiles à accepter. Pendant le COVID, ceux qui ont continué à travailler (les soignants, les caissières, les chauffeurs-livreurs, les professionnels des EHPAD...) ont été applaudis, remerciés. Mais leurs conditions de travail et leurs salaires n'ont pas changé. Les Gilets jaunes ont le sentiment de ne pas avoir été entendus. Malgré les manifestations, l'âge de départ à la

retraite a reculé... Pour certains, devoir faire de nouveaux efforts « c'est trop ». Ils ont le sentiment que les politiques ne les comprennent pas. « Qu'ils essaient de vivre avec 1 300 € par mois », déclare un salarié. Il ajoute : « Ce sont eux les responsables de la dette, ce n'est pas nous ».

BLOQUER LE PAYS ?

Sur les réseaux sociaux, un appel a été lancé en juillet à bloquer le pays le 10 septembre, à tout arrêter, rester chez soi... L'idée serait partie de personnes plutôt d'extrême droite. L'un des messages, vu plus de 1,5 million de fois, dit ce jour-là : « Nous ne payons plus, ne consommons plus, ne travaillons



plus, gardons nos enfants avec nous ». Depuis, des Gilets jaunes ont rejoint le mouvement. Surtout, l'appel a été très repris par les militants de gauche. Ils demandent de lutter contre les inégalités sociales, pour l'environnement, l'augmentation du pouvoir d'achat... Des assemblées générales sont organisées un peu partout en France pour décider d'actions. La colère sociale semble forte mais il est difficile de savoir ce qui se passera mercredi prochain.

JUSTICE POUR LE VIVANT

La justice vient d'ordonner à l'État de mieux contrôler les risques pour l'environnement et la santé, liés aux pesticides.



5 associations de défense de la nature se sont lancées dans un long combat appelé « Justice pour le vivant ». Mercredi, le tribunal de Paris leur a donné raison. Il juge que l'État est responsable de la pollution des eaux et des sols par les pesticides. Il n'a pas assez protégé l'environnement et la santé humaine. La justice demande de revoir les règles de contrôle des pesticides avant d'autoriser leur vente. L'État doit écouter l'avis des scientifiques et respecter la réglementation européenne de 2009. Elle dit que les pesticides ne doivent pas être autorisés s'il y a un risque pour la santé humaine ou animale, maintenant ou plus tard, et s'il y a des effets importants sur les plantes et l'environnement. L'État a 24 mois pour refaire l'évaluation des pesticides autorisés. Les associations sont heureuses de cette décision qui défend le vivant.



SÉCURITÉ EN UKRAÏNE

Ce jeudi, 35 dirigeants ont échangé sur le soutien à l'Ukraine.

Présents à l'Élysée, à Paris, ou en visio, 35 dirigeants ont échangé sur l'aide qu'ils sont prêts à apporter à l'Ukraine. Ces pays, surtout européens, pourraient par exemple envoyer des militaires pour sécuriser le pays, quand la paix sera signée. Cela pour éviter une nouvelle attaque russe. Cependant, malgré les appels répétés de Donald Trump, la Russie ne semble pas vouloir arrêter la guerre. Elle continue les combats. Son armée progresse en Ukraine.



PAS DE BOXEUSES

Les boxeuses françaises sont privées de championnat du monde.

La Fédération internationale de boxe demande que les boxeuses passent un test de féminité pour vérifier qu'elles sont bien nées femmes. En France, ce test est interdit. 5 boxeuses étaient qualifiées pour le championnat du monde qui a lieu du 4 au 14 septembre à Liverpool. À leur arrivée au Royaume-Uni, elles ont passé le test. Mais les résultats n'ont pas été donnés assez vite. Elles sont donc exclues de la compétition. « Après une année entière de travail, c'est très dur à accepter », déclare la boxeuse Maëlys Richol.

ILS ONT RÉUSSI L'UTRA-TRAIL DU MONT-BLANC !

Les deux coureurs sourds Mickaël Gilbert et Jody Guilbert ont réussi la très difficile course de l'Ultra-Trail du Mont-Blanc fin août. Un rêve devenu réalité !

COURSE TRÈS DIFFICILE

L'ultra-trail est une course qui a lieu dans la nature (en forêt, montagne... le plus souvent sur des chemins de terre ou de randonnée) sur une très longue distance (plus de 80 km). L'Ultra-Trail du Mont-Blanc (UTMB) fait partie des 4 courses les plus difficiles au monde. Il a lieu entre la France, la Suisse et l'Italie. Plusieurs distances sont proposées et la plus longue est de 174 km avec un dénivelé de 9 900 mètres (total des montées). L'année dernière, le coureur sourd Guillaume Pick l'avait réussi. Et, cette année, c'est aussi cette course que [Mickaël Gilbert](#) (à droite sur la photo) et [Jody Guilbert](#) (à gauche) avaient choisie. Ils ont fait partie des 1664 participants sur 2492 à réussir à terminer la course.



FACE À LA DOULEUR, LE MENTAL

Jody a réalisé cette course en 36 h 11 (il est arrivé 441^{ème}) et Mickaël en 42 h 05 (955^{ème}). Tous les deux, âgés de 40 ans, ont beaucoup souffert à certains moments, surtout qu'il a plu, qu'il y a eu de la neige et qu'il faisait froid. Mais, grâce à leur force mentale, ils ont dépassé la

douleur et continué de courir jusqu'au bout. À l'arrivée, Mickaël portait le drapeau turquoise des sourds. Ses enfants, fiers de lui, ont sauté dans ses bras et sa femme l'a embrassé.

LA PASSION DE LA COURSE

Mickaël et Jody se connaissent et avaient déjà couru ensemble lors d'autres compétitions. Par exemple, fin 2024, ils avaient réussi l'Ultra-Trail Nice Côte-d'Azur (159 km avec 8 200 mètres de dénivelé). En 2021, Mickaël avait aussi fait rêver la communauté sourde en courant 2130 km sur la côte bretonne, en 35 jours. Il en avait profité pour informer sur la culture sourde. Et maintenant ? Mickaël et Jody rêvent de participer à un des autres ultra-trails les plus difficiles au monde : la Diagonale des Fous, à La Réunion.

UN FILM AUTOUR DE L'ASEXUALITÉ

Le film lituanien « *Slow* » (Lent) est actuellement au cinéma. Il raconte une histoire d'amour pas comme les autres...

UNE RENCONTRE INATTENDUE

Dans « *Slow* », Elena, danseuse, donne des cours et adore son travail. Un jour, elle va mener un atelier pour de jeunes sourds. Ils sont accompagnés par Dovydas, interprète en langue des signes. Très vite, Elena et Dovydas se rapprochent et leur histoire d'amour commence. Mais Dovydas va lui avouer qu'il est asexuel : il ne ressent pas de désir sexuel. Leur relation se concentre alors sur les bons moments partagés, l'attention, la tendresse... Mais Elena est une femme pleine de désir sexuel. Leur couple pourra-t-il fonctionner ?



DES THÈMES DONT ON PARLE PEU

L'asexualité est encore très peu connue. Et cela peut surprendre encore plus quand c'est un homme qui n'a pas de désir sexuel. Marija Kavtaradze, la réalisatrice de ce film, ne cherche pas à répondre à toutes les questions sur l'asexualité. Mais elle en parle pour que les gens y réfléchissent. Elle a aussi fait le choix d'un personnage principal interprète en langue des signes. Là aussi, c'est un métier que l'on voit peu dans les films. Dans « *Slow* », il est valorisé avec beauté.



JMS

Voici quelques événements organisés pour la Journée Mondiale des Sourds :

- Du 13 au 20 septembre, à **Saint-Etienne (42)** : conférence de Cédric Cannone, visite avec Martin Dutrait au musée MAMC, histoire des sourds par Ghania Mellier, projection d'un film sur Armand Pelletier, projection de films de Julien Bourges, stand, animations, repas...

[Informations](#)

- Le 20 septembre, à **Rennes et Cesson-Sévigné (35)** : stands, marche, spectacle « Vamp's », banquet...

[Informations](#)

- Les 20-21 et les 26-27 septembre, à **Limoges (87)** : atelier visual vernacular avec Erwan Cifra, spectacle des Singuliers Associés, stands, animations, exposition...

[Informations](#)

- Les 20-21 septembre à **Pau (64)** : conférence de Cédric Cannone, spectacle de Jef's, concert chansigné...

[Informations](#)